





























perdagangan, yang tercatat dalam buku bank. Disisi lain risiko ini timbul karena kinerja satu atau lebih debitur yang buruk, kinerja debitur yang buruk ini dapat berupa ketidakmampuan atau ketidakmauan debitur untuk memenuhi sebagian atau seluruh perjanjian kredit yang telah disepakati bersama sebelumnya. Dalam hal ini yang menjadi perhatian bank bukan hanya kondisi keuangan dan nilai pasar dari jaminan kredit termasuk collateral tetapi juga karakter dari debitur.<sup>33</sup>

NPF merupakan rasio yang menghitung banyaknya nilai kewajiban atas nilai pembiayaan yang belum dibayar oleh nasabah kepada bank. Semakin tinggi rasio NPF sebuah bank, maka kondisi ini bisa membahayakan bank. Hal itu karena berdasarkan peraturan yang berlaku, bank perlu mengalokasikan cadangan yang bersumber dari modal untuk mengatasi NPF tersebut sementara waktu. Bank Indonesia (BI) mengkategorikan NPF dalam beberapa level. Mereka adalah pembiayaan kurang lancar, pembiayaan diragukan, dan pembiayaan macet.<sup>34</sup>

Pengendalian biaya mempunyai hubungan terhadap kinerja lembaga perbankan, sehingga semakin rendah tingkat NPL (ketat kebijakan kredit) maka akan semakin kecil jumlah pembiayaan yang disalurkan oleh bank, dan sebaliknya. Semakin ketat kebijakan kredit/analisis pembiayaan yang dilakukan bank (semakin ditekan

---

<sup>33</sup> Robert Tampubolon, *Risk Management: Pendekatan Kualitatif Untuk Bank Komersial*, (Jakarta: PT Elex Media Komputindo, 2004), 24.

<sup>34</sup> Republika, "Non Performing Financing (NPF)", dalam <http://kumpulanberitalama.blogspot.co.id/2012/10/republika-non-performing-financing-npf.html> , dikutip pada 22 Nopember 2015.















murabahah. Untuk modal sendiri dan margin keuntungan berpengaruh positif dan signifikan terhadap pembiayaan murabahah. Untuk NPF berpengaruh secara negatif dan signifikan terhadap pembiayaan murabahah.

Siswati (2009) dalam penelitiannya yang berjudul Analisis Pengaruh Dana Pihak Ketiga (DPK), NPF, dan Bonus SWBI terhadap Penyaluran Dana Bank Syariah (Studi Kasus pada PT. Bank Syariah Mega Indonesia). Hasil dari penelitian yaitu secara parsial DPK berpengaruh positif dan signifikan terhadap penyaluran dana Bank Syariah Mega Indonesia, sedangkan NPF dan Bonus SWBI tidak signifikan berpengaruh secara parsial terhadap penyaluran dan yang dilakukan oleh Bank Syariah Mega Indonesia. Secara simultan DPK, NPF, dan bonus SWBI berpengaruh terhadap penyaluran pembiayaan.

Sagita Devi Maharani (2010) dengan penelitiannya yang berjudul Analisis CAR, NPF, dan DPK Terhadap Penyaluran Pembiayaan (Studi Kasus Pada Bank Muamalat Indonesia Periode 2001-2009). Hasilnya yaitu variabel CAR dan DPK berpengaruh positif dan signifikan, sedangkan NPF berpengaruh negatif signifikan terhadap penyaluran pembiayaan.

Elza Yuliani dengan penelitiannya yang berjudul Pengaruh Non Performing Financing dan Dana Pihak Ketiga terhadap *Return On Assets* (Studi Kasus Pada PT. Bank Rakyat Indonesia Syariah 2008-2012). Hasilnya adalah bahwa NPF berpengaruh negatif terhadap *Return On Assets*, sedangkan DPK berpengaruh positif terhadap *Return On Assets*.

Aristantia Radis Agista (2015) pada Analisis Pengaruh DPK, CAR, NPF, dan ROA Terhadap Pembiayaan di PT Bank Muamalat Tbk. Periode





		Murabahah	terhadap pembiayaan murabahah. Dan NPF berpengaruh secara negatif dan signifikan terhadap pembiayaan murabahah.	
Siswati (2009).	Analisis Pengaruh Dana Pihak Ketiga (DPK), NPF, dan Bonus SWBI Terhadap Penyaluran Dana Bank Syariah (Studi Kasus Pada PT. Bank Syariah Mega Indonesia)	Variabel Independen: DPK, NPF, dan Bonus SWBI  Variabel Dependen: Penyaluran Dana	Hasil dari penelitian yaitu secara parsial DPK berpengaruh positif dan signifikan terhadap penyaluran dana bank Syariah Mega Indonesia, sedangkan NPF dan Bonus SWBI tidak signifikan berpengaruh secara parsial terhadap penyaluran dana yang dilakukan oleh Bank Syariah Mega Indonesia. Secara simultan DPK, NPF, dan Bonus SWBI berpengaruh terhadap penyaluran pembiayaan.	Berbeda dilihat dari objek penelitian yaitu Bank Syariah Mega Indonesia
Sagita Devi Maharani (2010)	Analisis Pengaruh CAR, NPF, dan DPK Terhadap Penyaluran Pembiayaan (Studi Pada Bank Muamalat 2001-2009).	Variabel Independen: CAR, NPF, dan DPK  Variabel Dependen: Penyaluran Pembiayaan	Variabel CAR dan DPK berpengaruh positif dan signifikan terhadap penyaluran pembiayaan, sedangkan NPF berpengaruh negatif dan	Berbeda dilihat dari objek penelitian yaitu Bank Muamalat Indonesia







